

Présidentielle en Guinée : l'ABLOGUI présente la nouvelle version de sa plateforme participative de veille électorale #GuinéeVote

17 décembre 2025 à 13h 44 - [Alpha Oumar Baldé](#)

À l'approche de l'élection présidentielle prévue le 28 décembre 2025, l'Association des Blogueurs de Guinée (ABLOGUI) a présenté, ce lundi 15 décembre à Conakry, la nouvelle version de GuinéeVote, sa plateforme citoyenne de veille électorale. La cérémonie s'est tenue lors d'une conférence de presse organisée au siège de l'association, en présence de plusieurs journalistes de la presse nationale et d'acteurs de la société civile.

Cette initiative intervient dans un contexte électoral marqué par de fortes attentes citoyennes, mais aussi par des inquiétudes liées à la circulation rapide de fausses informations, à la polarisation du débat public et aux tensions qui accompagnent traditionnellement les périodes électorales en Guinée.

Crée en 2015, #GuinéeVote est une initiative de suivi citoyen du processus électoral portée par l'ABLOGUI. La plateforme a déjà fait ses preuves lors des élections présidentielles de 2015 et de 2020. Pour l'échéance de 2025, les responsables de la plateforme annoncent une interface modernisée et l'intégration de nouveaux outils numériques, conçus pour renforcer l'accès à l'information électorale et le suivi du scrutin.

GuinéeVote

Des outils orientés vers l'information et la transparence

La nouvelle version de GuinéeVote intègre plusieurs fonctionnalités destinées à informer les électeurs et à documenter le déroulement du processus électoral. Parmi les principaux outils présentés figure un **comparateur de programmes électoraux**, permettant aux citoyens d'accéder aux projets de société des candidats et de les confronter sur la base de thématiques communes.

La plateforme comprend également **ElectionMonitor**, un système de remontée des incidents en temps réel. Cet outil vise à permettre de signaler des irrégularités ou des incidents observés sur le terrain le jour du vote, de l'ouverture des bureaux de vote jusqu'au dépouillement. Les informations collectées sont ensuite

centralisées et analysées avant d'être rendues publiques.

Autre fonctionnalité mise en avant : **TensionRadar, un outil de cartographie des zones à risque pendant cette période électorale**. Ce dispositif vise à identifier les zones où des tensions ou incidents pourraient survenir, afin d'informer à la fois les observateurs domestiques et internationaux et les citoyens sur l'évolution de la situation sur le terrain.

Un agent conversationnel électoral (chatbot), baptisé ABLO, a également été présenté. Cet outil permet aux citoyens d'obtenir des informations pratiques sur le vote, les droits des électeurs et le déroulement du scrutin, en posant directement des questions via la plateforme.

Rendre l'information électionale plus accessible

Pour l'ABLOGUI, l'un des enjeux majeurs de GuinéeVote reste l'accessibilité de l'information électionale, souvent jugée complexe ou difficile d'accès par une partie de la population. La plateforme entend ainsi jouer un rôle pédagogique, en s'adressant notamment aux jeunes et aux primo-votants.

« L'objectif est de permettre aux citoyens d'avoir accès à une information électionale fiable, mais aussi simplifiée. GuinéeVote donne des informations liées au processus électoral, à la fois en français et en langues nationales. L'idée est de faciliter la compréhension du processus et de permettre à chacun de participer de manière éclairée », a expliqué le président de l'ABLOGUI, Mamoudou Baro Condé, lors de la rencontre avec la presse.

Baro Condé

Cette approche repose sur la production de contenus explicatifs, sous différents formats, visant à rendre plus compréhensibles les règles du vote, le rôle des institutions électionales et les différentes étapes du processus électoral.

Un dispositif d'observation citoyenne annoncé

Au-delà de la plateforme web, l'ABLOGUI prévoit le déploiement d'un dispositif d'e-observation à l'échelle nationale à l'occasion du scrutin présidentiel du 28 décembre prochain. Selon l'organisation, 100 jeunes observateurs devraient être mobilisés le jour du vote afin de collecter des informations sur le déroulement du scrutin à travers le pays.

Les données recueillies sur le terrain seront transmises à une cellule nationale chargée de leur analyse. Cette cellule, composée de plusieurs équipes techniques et analytiques, aura pour mission de vérifier les informations avant leur diffusion publique.

L'ABLOGUI a déjà obtenu plusieurs dizaines d'accréditation auprès de la Direction générale des élections (DGE) pour son e-observation. D'autres demandes sont en attente de validation. L'objectif affiché de l'association est de contribuer, à travers ce dispositif, à une meilleure transparence du scrutin et à une circulation plus rapide de l'information.

Désinformation et inclusion au cœur du projet

La lutte contre la désinformation constitue l'un des axes centraux du projet GuinéeVote. La plateforme prévoit un mécanisme de veille destiné à identifier les fausses informations et les discours de haine circulant sur les réseaux sociaux durant la période électorale. Des contenus de clarification et de sensibilisation seront produits en réponse aux informations jugées trompeuses.

Par ailleurs, l'ABLOGUI veut adopter une approche inclusive. GuinéeVote entend proposer des contenus pédagogiques en langues nationales, ainsi que des supports adaptés à certains publics, notamment les personnes vivant avec un handicap sensoriel. Cette démarche vise à élargir l'accès à l'information électorale au-delà des seuls publics connectés ou francophones.

Financement et mise en œuvre

Le développement des outils numériques de la plateforme s'inscrit dans une initiative mise en œuvre par l'ABLOGUI, avec le soutien d'AfricTivistes. Ce projet bénéficie de l'appui du Fonds d'Innovation Civique et de l'Union européenne à travers le programme Digitalize Youth, ainsi que du cadre du projet AHEAD Africa porté par la Digital Democracy Initiative.

À moins de deux semaines du scrutin présidentiel, le lancement de la nouvelle version de GuinéeVote s'inscrit dans un paysage électoral où les initiatives citoyennes de suivi, d'observation et d'information occupent une place de plus en plus visible dans le débat public guinéen.

La plateforme GuinéeVote est accessible à l'adresse suivante : <https://guineevote.ablogui.org>

